



¿cómo y por qué surge la innovación en las ciudades?

29 junio 2021 – 9 h Nueva York / 15h Barcelona

REGISTRESE AQUI

<https://undp.zoom.us/meeting/register/tZYrfuuhqDlsG9LCbfhRgfWxyHoD5io8rnDI>

Agenda

Moderadora: Diana López, Especialista de partenariados en ciudades y urbanización, PNUD @dianitalop

- **Natalia Correa Dereser, Directora de conocimiento e innovación de la Agencia de Cooperación e Inversión de Medellín y el Área Metropolitana de Medellín**, Colombia (10 minutos) @NatCorrea
- Comentarios por parte del moderador, preguntas y respuestas a través del chat
- **María Eugenia Corti, Directora del Departamento de Desarrollo Sostenible e Inteligente, Intendencia de Montevideo**, Uruguay (10 minutos)
- Comentarios por parte del moderador, preguntas y respuestas a través del chat
- Recomendaciones y conclusiones por parte de **Octavi de la Varga, Secretario General de Metropolis** (5 minutos) @OctavidelaVarga

Total de la sesión – 1 hora

Contexto

La sociedad está cambiando rápidamente, y el sector público también necesita adaptarse a la velocidad de dichos cambios. Innovar el sector público se ha convertido en una necesidad más que en un lujo para unos pocos, y debe considerarse como una nueva responsabilidad para el gobierno local. La innovación no tiene que significar necesariamente algo nuevo, sino que a veces puede implicar una vuelta a formas más tradicionales de hacer las cosas y que han funcionado en el pasado. De la misma manera, la innovación no significa solamente digitalización, muchos mecanismos de mejora y cambio en la administración puede suceder más allá de la introducción de tecnologías.

Eso sí, innovar implica casi siempre tomar una cierta cantidad de riesgos, cuyos efectos son a veces difíciles de anticipar. Arriesgarse es algo que las burocracias tienden a evitar, por lo que estos procesos deben ser pensados cuidadosamente, pero se han convertido en necesarios para todos aquellos que trabajan en las ciudades hoy en día: desde el Alcalde, a los políticos locales, a los funcionarios públicos, así como para los ciudadanos que las viven.

Durante este evento, queremos lanzar algunas preguntas clave, para ayudarnos a encontrar recomendaciones e ideas de forma que los responsables de la gestión urbana tengan elementos para abordar el desafío de la innovación en la ciudad. En particular, queremos concentrar el debate sobre la posibilidad de aprovechar el potencial de la innovación social, y de cómo incorporar ese potencial a la acción pública, transformando los servicios públicos y haciéndolos más eficientes, solidarios e inclusivos.

Es posible que estos procesos sean a largo plazo, un plazo mucho más largo que un mandato electoral, ¿cómo podemos hacer políticas hoy que produzcan innovación mañana? Y lo que es más importante, ¿cómo hacerlo? Sabemos que estos procesos no surgen en un vacío, sino que precisan de una sociedad activa y propositiva, una combinación de gente joven, sistema productivo, academia y ese “factor X” que muchas veces no sabemos identificar y que se da en ciertas ciudades y en otras no.

Por último, nos centraremos en cómo los ODS constituyen una herramienta para la innovación en las ciudades y en cómo los gobiernos locales y regionales están utilizando la Agenda 2030 para impulsar el cambio e iniciar políticas públicas para contribuir al objetivo de la sostenibilidad mundial.

“[Aprendiendo de las ciudades](#)” es una iniciativa conjunta del PNUD y Metropolis que quiere identificar soluciones ciudadanas y metropolitanas sobre los desafíos de estos tiempos que corren; en parte ligados a la emergencia COVID19 pero también ligados a un mundo en constante cambio. El webinar será grabado y a continuación puesto a disposición del público a través de la página <https://www.metropolis.org/learning-from-cities> junto a otros materiales de comunicación como infografías, podcast etc.

Preguntas para guiar la discusión

1. ¿Cuáles son los elementos que incentivan la innovación social/cívica impulsada por los ciudadanos?
2. ¿Por qué ciertas ciudades han sido capaces de innovar mientras que otras han fracasado?
3. ¿Cómo pueden las administraciones asegurar que su estructura burocrática sea capaz de incorporar la innovación social/cívica?

Recursos adicionales

Entendiendo la innovación en las ciudades – OCDE

<https://www.oecd-ilibrary.org/sites/6593ec90-en/index.html?itemId=/content/component/6593ec90-en>

Ciudades como hubs de innovación -

<https://urban.jrc.ec.europa.eu/thefutureofcities/cities-as-innovation-hubs#the-chapter>

Comunidad de prácticas de CGLU sobre ciudades digitales

<http://www.uclg-digitalcities.org/en/>

Bloomberg Cities Network

<https://bloombergcities.jhu.edu/>